
Editorial

Ce nouveau numéro de la revue *Enfance, Adolescence*, a voulu mettre en valeur les jeunes pédopsychiatres qui viennent de terminer leur spécialisation.

Il est le reflet des préoccupations pédopsychiatriques actuelles où l'enfant et l'adolescent doivent trouver leur place dans une société occidentale fragilisée, sujette à des crises qui se succèdent au niveau sanitaire, économique et politique. La pandémie COVID-19 a laissé de nombreuses séquelles au niveau économique mais aussi au niveau de la santé publique. À la rentrée académique, en septembre dernier, le rapport de la conférence des recteurs des différentes universités francophones, fait état d'une souffrance psychologique qui touche plus de 50% des étudiants universitaires. Les services psycho-sociaux sont dépassés.

Les autorités politiques elles-mêmes fragilisées, sont confrontées à la montée des oppositions extrémistes qui reflètent un repli sur soi de la population. Alors que les atrocités en Ukraine ne sont pas résolues, une autre guerre a éclaté au Proche-Orient laissant craindre le pire.

Dans ce contexte, les consultations en pédopsychiatrie débordent avec des enfants insécurisés qui s'agitent, d'autres sont harcelés et n'arrivent plus à aller à l'école. Les adolescents sont en quête identitaire, les plus vulnérables décompensent. Les articles qui suivent donnent des pistes d'analyse, de détection et de prise en charge.

Il est important de souligner l'engagement des jeunes collègues au sein de la société de psychiatrie belge francophone et professions associées, de l'enfance et de l'adolescence. Cet engagement symbolise l'évolution considérable qui va s'amorcer dans les prochaines années au niveau thérapeutique, scientifique et politique avec toujours le bien-être des enfants et des adolescents à l'avant-plan.

Professeure Marie DELHAYE¹

¹ Présidente de la Société Belge Francophone de Psychiatrie et Disciplines Associées de l'Enfance et de l'Adolescence ; Maître de Conférence à l'Université Libre de Bruxelles